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「海的女兒」親民 浙江鄉親力撐

民生經濟並重 推動自力更生
林鄭信資本主義對港最好 非只傾向社福界

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）現屆特區政府以房屋、扶貧、安老

為施政重點，致力改善基層生活。有商界中人聲稱，現屆特區政府側

重「福利主義」，若由林鄭月娥擔任行政長官，或會令香港變成「福

利社會」。林鄭月娥昨在宣佈參選行政長官的記者會上強調，以往商

界對她都非常客氣，她自己亦支持自由經濟，而在基本法下，香港五

十年不變，並相信資本主義是對香港最好的方程式，有助發展經濟與

就業，及推動市民自力更生。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）在辭職一個月後，國務院
昨日決定免去曾俊華的財政司
司長職務。曾俊華昨發表書面
聲明，感謝中央政府批准他的
請辭，又稱將於日內舉行記者
會，公佈有關是否參與今年特
首選舉的決定。
曾俊華在聲明中，衷心感謝中

央政府歷來對他的信任、鼓勵和
支持，讓他有機會在不同崗位服
務香港社會、服務香港市民，亦
可以為香港和國家的長遠發展出
一分力。「在休假期間，我就
是否參加2017年行政長官選舉
這事，作了認真和詳細的考慮。
我將在日內舉行記者招待會，公
佈我的決定。記者招待會的詳
情，容後公佈。」

香港文匯報訊（記者 朱朗文）對於倘
若當選特首後會否重啟政改，林鄭月娥昨
表示，要採取務實態度，判斷社會氣氛是
否適合重啟政改，並相信香港社會目前希
望聚焦發展經濟、改善民生。
林鄭月娥在記者會上表示，自己在本屆

特區政府負責推動政改，如果當時成功，
今年已經可以一人一票選特首。雖然民主
值得爭取，但要採取務實的態度，以判斷
社會氣氛是否適合重啟政改，她又相信社
會目前希望香港在經濟多樣化、優質就
業、改善民生方面踏前一步。

履廿三條立法要審時度勢
關於就香港基本法廿三條立法，她表示

這是憲制責任，「但在現今情況，不要說
廿三條立法，任何法律，簡單如全社會都

支持的醫生註冊（修訂）條例都難以在立
法會通過。」她強調，特區政府要審時度
勢，視乎情況及環境，再按憲制責任及社
會要求進行立法工作。

林鄭月娥的競選團隊昨日
初見雛形：行政會議成員陳

智思出任競選辦主任，多名負責公關及傳媒聯絡
的人員也在記者會上現身，包括前廣播處副處長
戴健文。早前有傳前行政會議召集人夏佳理會擔
任競選辦主席，陳智思承認夏是主席團成員之
一，並指下月3日前會公佈競選辦成員名單。

認識20年「能幹有承擔」
陪同林鄭月娥上台的陳智思表示，自己與她

認識20年，從她出任社署署長開始已有很多合
作機會，經常一同處理具爭議性的議題，「在
多次合作經驗中，我和很多香港人一樣，看到
林太對香港的承擔、做事的能幹」，深信她能
勝任特首一職，守護香港的核心價值，團結香
港市民。
他指由於起步較遲，競選辦的工作比較艱巨，

未來將會建立主席團和顧問團，廣邀不同界別人

士參與及給予意見，也將會與選委接觸，希望聆
聽每個選委對本身界別及香港社會的關注，並將
所得資料整合以草擬政綱。有競選辦成員指，主
席團和顧問團各有分工，前者負責爭取各界支
持，後者負責就各政策範疇提供建議。

麥黃小珍陸瀚民負責公關
除陳智思外，多名負責公關的人員也在會場現

身，包括曾任中電及廉署公關高層、現為世聯顧
問行政總裁、香港乳癌基金會副主席麥黃小珍，
及麗新集團主席林建岳助理、智庫「為正策士」
召集人陸瀚民。而在向傳媒發出的採訪通知中也
見端倪，當中寫上的傳媒聯絡人包括港台前「二
哥」戴健文，及曾任馬會公共事務部對外事務高
級經理的陳裕宗，二人昨日也有到場。
林鄭月娥將會在下月3日「人日」舉行造勢大

會，屆時多名主席團和顧問團成員將會出席。
■記者 朱朗文
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是否重啟政改 還看社會氣氛

香港文匯報訊（記者 王莉 杭州報
道）林鄭月娥祖籍地浙江舟山的鄉親，
昨日得知林鄭宣佈參選下一屆香港行政
長官之後，紛紛表示支持，並希望她能
順利當選，成為繼董建華後的第二位舟
山籍特首。

祖籍長峙島 將建養生島
浙江舟山市委統戰部相關負責人回
憶，林鄭月娥曾在公開場合與舟山官
員交流，表示只知道自己祖籍在浙江
舟山定海，但因為祖輩很早離開舟
山，加之父親已經過世，所以具體的

位置無法描述清楚。根據有關線索推
測，林鄭月娥祖居地應為現在的舟山
臨城長峙島附近。
據記載，長峙島有人居住歷史已經

超過300年，曾是浙江省定海區長峙鄉
政府駐地。現在的長峙島與舟山臨城新
區隔海相望，是臨城新區的一部分，已
鋪設橋樑與陸路相通。該島南為國家石
油儲備基地岙山島，東為沈家門，西為
定海、盤峙島兩大旅遊重點開發區，正
好位於市區、旅遊區、國家石油儲備基
地三大主要功能區之間。
據規劃，未來幾年，長峙島將建設

成為聞名全球的國際養生島，是中國繼
海南國際旅遊島、廈門國際度假半島之
後，又一個國際性的養生度假主題島，
也將是世界唯一一個四面環海的獨立養
生島。

讚謙虛親民 專業雷厲風行
任職於舟山本地媒體的應科告訴

記者，他還清楚記得2016年 4月隨
團到港參加「美麗浙江．欣賞香
港」活動，林鄭月娥特意身着一身
旗袍出席了此次活動的開幕式，在
致辭中還特別介紹了自己是浙江舟

山人，給人感覺很親切，帶有江浙
女性特有的魅力。
據介紹，2010年時任香港特區政府

發展局局長的林鄭月娥曾帶團到訪舟
山，她還就雙方在城市建設、管理規
劃、休閒旅遊、文化遺產等方面的交流
與合作進行了展望。
曾參與會晤的舟山官員表示，在與

林鄭月娥的交流中，感覺其為人相當謙
虛及親民，在工作方面不僅專業且有着
雷厲風行的作風，像「海的女兒」一
樣，既有寬廣胸襟又蘊藏巨大能量，所
以很期待她能當選新一屆的特首。
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一直「有得傾」難明反對派批評

班底曝光 陳智思掌競選辦

林鄭月娥曾擔任社會福利署署長，曾
領導扶貧委員會與人口督導委員會

的工作，同時又表明強積金對沖機制削弱
了退休保障功能，「助弱扶貧」形象鮮
明，令商界擔心一旦她擔任行政長官會傾
側於福利界，令商界「無啖好食」。

延續好政策 創上流機會
林鄭月娥指，她擔任政務司司長時，

特區政府推出的改善房屋供應、扶貧安老
及環保方面的政策已經取得進展，而好的
政策當然應該延續，為香港創造更多具備
上流機會的就業，然後達至改善香港人生
活質素的目標。
她續說，自1980年大學畢業後加入政

府，做過20個工作崗位，過去已曾多次
表示，最喜歡的工作是社會福利署署長，
「除了實現我學生時代有志當『北斗星』
的夢想外，更重要的是讓我深深體會到關
愛互助、和諧共融是社會最大的資產。」
她表示，過去幾年作為政務司司長兼扶貧
委員會主席，相信自己在扶貧、安老、助弱
工作上的力度和成效，市民有目共睹。

林鄭月娥強調，自己支持自由經濟，
而在基本法下，香港五十年不變，並相信
資本主義是對香港最好的方程式，有助發
展經濟與就業，以及推動市民自力更生。

陳智思：工商界多挺林鄭
將出任林鄭月娥競選辦主任的陳智思指

出，競選辦主席團成員來自不同界別，包
括工商界，而他本身也來自工商界，「雖
然我不代表全部工商界，但過去亦有許多
業界人士表示支持林鄭月娥，亦相信她可
解決社會矛盾，批評林鄭月娥傾側於社福
界的說法，亦不代表整個工商界立場。」
被問到支持她參選的夏佳理，林鄭月

娥表示，自己和夏佳理交情深遠，
「1998年我擔任庫務科的副秘書長時，
夏佳理是立法會財委務員會主席，我們當
時已是良好的合作夥伴。」
她續說，夏佳理任馬會主席時參與不

少慈善工作，當時她是社會福利署署長；
二人亦分別是西九管理局董事局的正副主
席，合作無間，故夏佳理支持她是出於二
人的交情，而與對方的商界關係無關。
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林鄭月娥過去曾多
次表示，無意參選行
政長官，去年接受本

報專訪時亦透露，希望成為第一個能履
行整個任期的政務司司長。她於昨日在
被問及為何改變初衷時重申，由於行政
長官梁振英因家庭理由不會競選連任，
但香港有許多問題尚未解決，她認為良
好的政策必須有人去延續，才重新考慮
並決定肩負這個重責。
林鄭月娥強調，自己是一個重視家庭

的人，過去的工作已令她與家人聚少離
多，如果完成現屆政務司司長的任期，
她已超過60歲，故早已計劃退休，「這
不代表我對香港社會不關心，但每一個
人都有退下來的時候。」她表示，如果
梁振英競逐連任，她一定不會考慮參
選，「就算叫我再做多一屆政務司司
長，我都不會答應。」

感謝丈夫兩兒支持參選
林鄭月娥昨於記者會的致辭末段時表

示，必須感謝她的丈夫與兩名兒子，
「在過去短短一個月，他們三個都要從
期望與我多些時間相聚的心態轉變過
來；他們都要從擔心我的體力能否支持
而嘗試勸退的立場，改變為背後支持我
參選的最大動力。」她強調，由於其家
人都是低調的人，故懇請傳媒朋友在未
來的日子，尊重他們的私人空間。

■記者 聶曉輝

延續良好政策 捨我其誰
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■林鄭月娥昨在宣佈參選
行政長官的記者會上強
調，以往商界對她都非常
客氣，她自己亦支持自由
經濟。 彭子文攝

■陳智思深信林鄭月娥能勝任特首一
職，守護香港的核心價值，團結香港
市民。 劉國權攝

■時任社署署長的林鄭月娥曾率領社署
職員義工隊探訪紅磡區的獨居長者，為
他們清潔家居。 資料圖片

■林鄭月娥表示，要採取務實態度，判斷
社會氣氛是否適合重啟政改。 劉國權攝

林鄭月娥上月表示
重新考慮參選特首
時，提到「延續現屆

政府的政策」這一句，隨即被反對派標
籤為「梁振英2.0」，矛頭也開始轉向
她。她昨日反駁指，相信「民主派」中
人過往都不會反對她是一個「有得傾」
的官員，對他們現時針對自己的批評實
在難以解釋。
林鄭月娥在記者會上指出，要評價一

個人、特別是行政長官參選人，要視乎

該人過往待人處事的方法。她指自己早
年在庫務局任職期間，要代表財政司司
長出席立法會財務委員會會議，「很多
議員，包括『民主派』的議員，都認為
我是很有得傾的官員，我也從立法會履
行監察政府責任的角度出發，去處理行
政當局與立法會的事務。」
她慨嘆，實在很難解釋現時對她的批

評，重申如果當選會以良好管治為目
標，與不同黨派溝通及合作。

■記者 朱朗文

■林鄭月娥探訪殘疾人士。 資料圖片


